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SEGUNDA ENTREGA
Lunes 15 de Noviembre de 2004

BOLSA DE NOTICIAS
+Inestabilidad política amenaza al sector privado
La inestabilidad política y la inseguridad jurídica ahuyenta la inversión nacional y extranjera y los pactos 
priorizan los intereses personales y partidarios sobre los intereses de la nación.
+Homenaje a pioneros del sector privado
+Renunciará Embajador Salvador Sthadtagen en Washington
+Siente que conspiran en Managua contra él
+No sabía de la llegada del “Baby Falcon” a Managua
+No lo reciben en el Departamento de Estado
+Nicas esperan en Costa Rica al Presidente Bolaños
+Presidente Bolaños podría quedar como figura “decorativa” 
El paquete de leyes que las bancadas sandinistas y liberales pretenden aprobar antes del 15 de diciembre, 
en que finaliza la legislatura 2004, prácticamente podría dejar como figura “decorativa” al Presidente 
Enrique Bolaños. (Pág. 3)
+Hasta diputación le quitarán a Bolaños 
Ya en la mira de los diputados, aprovechar las reformas, para eliminar de la Constitución Política la 
diputación “regalada”. (Pág. 3)
+Caligula y el Pacto (Versión II)
Jorge Bolaños Abaunza, asesor e hijo del Presidente Enrique Bolaños (Pág. 6)

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Presentador: Eduardo Chamorro
Invitado: Cipriano García, Fiscal Apre // Juan José Ubeda, Fiscal FSLN
Tema: Elecciones en Granda. // Resultados de las Elecciones Municpales 
García dijo que esperan que el CSE se pronuncie pronto a favor de Alianza por la República, ya que de esa 
manera estarían respetando la voluntad del pueblo de Granada, por su parte Úbeda dijo que el FSLN 
respetará la decisión del CSE, pero que están seguros que ellos ganaron las elecciones en este municipio.
Raúl Obregón de la firma encuestadora M & R reiteró que en las recientes elecciones municipales hubo 
una falta de participación muy fuerte comparado con elecciones anteriores. Asimismo dijo que los 
resultados favorables que obtuvo el FSLN en éstas elecciones municipales no le garantiza a ésta 
organización política un triunfo presidencial en el año 2006 y citó como ejemplo lo del partido Arena en El 
Salvador.

Canal 2
Programa: Esta Semana

René Núñez mencionó que lo más importante de éstas elecciones es que los sandinistas salieron a votar 
en cantidades superiores a las del año 2000. Para Núñez esto es muy importante, pero como partido harán 
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el máximo esfuerzo para sacar mejores resultados en el 2006. “Nosotros hemos trabajado en el 
fortalecimiento del Frente Sandinista, tanto a  nivel de programa, a nivel de organización, a nivel de 
alianzas, es decir en todos los aspectos en que se puede fortalecer al partido”, apunto Núñez.
Wilfredo Navarro indicó que el mensaje que ellos tienen en el partido no es de andar persiguiendo a nadie 
ni echarle la culpa a alguien en particular, sino de acercar más a los dirigentes del PLC, fortalecer la 
estructura y revisar los aspectos que fueron negativos. Aseguró que no le preocupa mucho los resultados,
porque pensaba que las cosas podían ser diferentes, pero que aproximadamente están llegando a 56 
alcaldías, a pesar que no contaron con recursos económicos, y que el partido compitió contra el Gobierno, 
contra el FSLN, contra medios de comunicación. “En política no podemos llorar sobre la leche derramada, 
para nosotros el 7 de noviembre es una fecha que ya se agotó y ahora tenemos que ver hacia delante de 
cara a las elecciones presidenciales”, enfatizó Navarro.  En relación a Eduardo Montealegre, el diputado 
Navarro dijo éste es un militante dentro del partido, los medios le han dado una dimensión que no tiene 
dentro del partido. Hay una cuestión que es importante: Hablan de renovar el partido, de cambiar el partido, 
de poner nuevos dirigentes, pero cuando le preguntas ¿cuáles son esos dirigentes?, te dicen yo. 
Jamileth Bonilla expresó que algunas personas no fueron a votar por el comportamiento de ellos como 
dirigentes políticos, ya que hubieron  muchos pleitos y la dirección del partido no se puso al frente, no 
agarró el timón en ésta campaña municipal. Aseguró que ella fue testigo de que los municipios trabajaron 
por su propia cuenta, no tuvieron respaldo político del partido, por lo que considera con los dirigentes 
municipales que ganaron las elecciones en sus respectivos pueblos tienen un gran mérito. “Todo éste 
comportamiento nuestro creo que debe de servir como un acto de ir ahora a rectificar, a reconocer nuestros 
errores, una vez reconocidos superarlos para las próximas elecciones,” reconoció Bonilla.  
La diputada Bonilla al referirse a Eduardo Montealegre manifestó que escuchó en varios ocasiones a 
Montealegre medir el voto por la casilla uno y pidiendo el voto de respaldo a candidatos del PLC. Qué más 
se le puede pedir a alguien que más bien han buscado como sacarlo del partido. 
Eduardo Montealegre señaló que es importante reconocer que el PLC sufrió una derrota importante y que 
ésta no sólo la pueden atribuir a factores externos. Para Montealegre estos resultados deben de llevar a 
considerar la realización de una convención relativamente rápida, para que sean los liberales que le den su 
voto de confianza o no a esta alta dirigencia del partido que nos ha llevado desde el 97, que teníamos once 
cabeceras departamentales, a cinco en el 2000 y a dos en el 2004; que nos ha llevado de 94 municipios 
ganados a 60 o un poco menos de 60. En cualquier otro país en el caso de El Salvador cuando se tuvo un 
fracaso de menor magnitud que ésta, la Junta Directiva  en pleno del Partido Arena renunció. Según 
Montealegre “los diputados no deberían de ser presidentes departamentales o municipales, que los 
diputados presidentes municipales no deberían de ser  candidatos a nada ni tampoco miembros del Comité 
Ejecutivo deberían de ser candidatos a nada para a sí dejar que sea el pueblo que escoja a los candidatos 
y que no haya influencia de un diputado o de un presidente municipal a la hora de escoger a los 
candidatos”, propuso Montealegre.
Joaquín Cuadra dirigente del APRE que es un error que estén comparando los resultado del Alianza Por la 
República con los resultados del Partido Conservador  porque los votos alcanzados en el año 2000 por el 
PC fue su techo en cambio los obtenidos por el APRE es su piso. 
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Canal 12
Programa: Punto de vista
Presentador: Félix Cisneros
Invitado: Eduardo Montealegre
Tema: Resultado de las elecciones municipales
+Montealegre dijo que el PLC sufrió una derrota muy fuerte, y le parece que hay que revisar los números, 
analizar y ver qué fue lo que pasó. Señaló que la causa de ésta derrota fueron los factores externos, hay un 
cansancio de la población hacia los políticos tradicionales que solo viven peleando entre sí y que buscan 
como satisfacer necesidades personales, en lugar de resolver los problemas de la población. Montealegre 
cree que  lo más importante es aprender de esto e ir para adelante doblegando esfuerzos todos unidos 
para fortalecer el partido. Considera que las propuestas que ha hecho el FSLN a la nación, no son las 
apropiadas. 
+Cree que todos los partidos dependen de un máximo líder y cuando éste no está al día con las corrientes, 
ese partido tiende a desaparecer. Lo vimos con Somoza Debayle y casi lo vimos con el Frente Sandinista.
Agrego que él está listo para aportar no para dividir o separar, como lo hacen otros.
+Montealegre le mandó un mensaje a todos los partidos y es que la población está cansada de los pleitos 
de los políticos para satisfacer sus ambiciones personales y lo que quieren es aquellos políticos que se 
preocupan por ayudar a la población, y eso es lo que pasó con la abstención.
+En cuanto al presupuesto y las transferencias señaló que siempre que hay diferentes opiniones, hay 
conflictos, pero está claro que no se puede repartir lo que no se tiene. 

Canal CDNN
Programa: Agenda 
Presentador: Rhina Cardenal
Invitados: Ximena Ramírez González (Presidenta del Congreso de mujeres empresariales de Nicaragua) 
Temas: 
+Ramírez dijo que en nuestro país, no se debe pasar por alto la muerte de la periodista María José Bravo, y 
expresó que las ideas no se mueren, “ya basta de más muertes de periodistas en Nicaragua”.
+Rhina expresó que toda reforma que estén realizando los diputados, tanto del PLC como del FSLN, en la 
Asamblea Nacional, son para beneficio de los caudillos y poder tener más poder y no para beneficiar al 
pueblo de Nicaragua, concluyó Rhina.

Presentador: Dino Andino
Invitado: Ervin Castilla – Alcalde del Juigalpa // Fabricio Cajina – Alcalde de San José de los Remates
Tema: Desarrollo de los Municipios.
Castilla y Cajina presentaron el plan de desarrollo municipal de sus respectivos municipios e instaron al 
Gobierno del Presidente Enrique Bolaños a tomar en cuenta las necesidades planteadas en la plan, ya que 
ésto salió de la consulta realizada a los ciudadanos.  

Canal 2
Programa: Primera Hora
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Canal 100% 
Programa: De Mañana
Presentador: Martín Madriz 
Invitado: Hugo Tórrez 
Tema: Destrucción de los SAM-7
+Tórrez expresó que es sospechosa la actitud del Presidente Bolaños que evidencia un interés de 
desarmar a las fuerzas armadas, a pesar de las muestras que ha dado de facilitar la gobernabilidad del 
país, quien debería defender más el ejército lo deja en desventaja, desarmado, está destruyendo el 
patrimonio del país.
+Esperamos que la Asamblea Nacional respete los derechos del patrimonio de Nicaragua, y si la Asamblea 
nos protege, el Presidente ya no tendría autoridad para deshacerse de éstos sin la autorización de ellos.

Canal CDNN
Programa: Entre Amigos 
Presentador: Luis Hernández
Invitado: Lic. Sandra Ivania Bermúdez / Lic. Hildebrando Reyes (Jueces de Distrito Penal de Adolescentes 
de Masaya y León)
Tema: Actuación de los tribunales juveniles

1. La presencia de Rumsfeld no exclusiva, porque lo que está haciendo en su viaje desde Washington 
hasta Quito en donde se va ha celebrar la XI conferencia de ministro de defensa de las Américas.

Canal 4
Programa: En Vivo con Alberto Mora
Presentador: Alberto Mora
Invitado: Álvaro Chamorro – Candidato a alcalde por el FSLN en el Municipio de Granada.// Roberto Cajina 
– Experto de Seguridad.
Tema: Resultados de las elecciones municipales en Granada // Seguridad ciudadana
Chamorro responsabilizó al Presidente de conspirar en contra del proceso electoral en el municipio de 
Granada, al hacerse presente en el momento que los ciudadanos ejercían su derecho al voto en el instituto 
Carlos A. Bravo. Para Chamorro la alcaldía de Granada es una lucha entre alguien que quiere darle vida a 
un proyecto político, que a su consideración nació muerto, en clara alusión al Presidentes Bolaños  y los 
que están interesados en luchar por el bien de Granada. 
Chamorro señaló al APRE de hacer fraude y triquiñuelas con el objetivo de obtener la alcaldía de Granada 
pero que esto el pueblo no se los permitió. Asimismo se mostró confiado en que el CSJ resolverá el recurso 
de apelación introducido por el APRE a su favor y que está listo para asumir la alcaldía de Granada.
Ante el ofrecimiento que hizo el Presidente Bolaños de destruir los Sam- 7, Cajina dijo que esto hay que 
verlo de tres puntos de vista:

2. Existen vacíos en la legislación en seguridad y defensa. La constitución política de Nicaragua dice 
que el Presidente de la República es a la vez Jefe de Estado y Jefe  Supremo del Ejército de 
Nicaragua, pero la Constitución no le asigna funciones específica al Presidente. Las funciones que 
tiene el Presidente de la República con relación al Ejército de Nicaragua, están consignadas en la 
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Ley 181, que es el Código de Organización, Jurisdicción  y Prevención Social Militar, llamado 
Código Militar comúnmente. 

3. El compromiso que hizo el Presidente Bolaños con el Señor Rumsfeld fue un acuerdo verbal, no es 
un acuerdo internacional, porque en el caso que fuera un acuerdo internacional tendría que pasar 
por la Asamblea Nacional para ser ratificado.  

Canal 10
Programa: El 10 en la Nación
Presentador: Jaime Arellano
Invitado: Noel Ramírez (Secretario Nacional del PLC)
Tema: Resultados de la reunión del sábado
+Arellano comentó que el Presidente Bolaños debe de exigirle al Ministro Mario Arana de que las cosas y 
las cuentas las tienen que aclarar, el Presidente tiene que ser el primero en exigirles a sus ministros que le 
aclaren y no es porque la esposa de Arana, que es la que controla la publicidad del Estado y ha estado 
advirtiendo “entre comillas” a todos los medios, que no hagan seguimiento y no saquen la noticia, para 
proteger a su marido, es que se van a componer las en el país, concluyó Arellano.
+Ramírez dijo que antes de la reunión del sábado, la que es nada más el inicio de un proceso de auto 
análisis crítico, para superar cualquier deficiencia que se haya dado en estas elecciones de cara al futuro y 
eso es lo que hace un partido serio como es el PLC. La reunión del sábado fue un éxito, porque asistieron 
todos lo invitados que eran principalmente los Jefes departamentales del partido, para que ellos 
contribuyeran con su aporte a la discusión. Las conclusiones preliminares más importantes fueron que no 
hubo una política formal de alianza con grupos democráticos que tradicionalmente han sido aliados 
nuestros en elecciones municipales, otro factor fue el tema de la organización de las estructuras del partido 
y eso vinculado a dos tareas importantes, la verificación previa del padrón y la otra es el pastoreo. Esto 
también tiene su lado positivo, porque ahora que cada uno de los partidos con principios democráticos fue 
solo a las elecciones se midió, ya nos pesamos y ahora va a ser más fácil llegar a acuerdos políticos de 
cara a las próximas elecciones presidenciales, todo tiene su lado positivo.
+También dijo que todos estaban a la expectativa de cómo iba a funcionar el experimento político del 
APRE, ya que ha tenido un respaldo total de parte del Poder Ejecutivo, los resultados lo que demuestra es 
que no son tan positivos.

Canal 12
Programa: Buenos Días
Presentador: Danilo Lacayo.
Invitado: Nidia Balle / Fatima Arguello (CONANCA)
Tema: Invitación al bazar
+Invitaron al bazar que se realizará en la Crema Batida, a partir de las 10:00 AM, a beneficio de los niños 
con cáncer. 
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+El Secretario de Estados Unidos, Colin Powell, presentó su renuncia el día de hoy. (CNN, Canal 36)

Noticias de Radio y Televisión

Radio Corporación
Programa: Seis en punto
Presentador: Salvador Zamora
Invitado: Fabio Gadea
Tema: Cartas de amor a Nicaragua
+Gadea señaló que en un análisis hecho por el Ing. Jorge Bolaños Abaunza se afirma que la mayor parte 
del dinero aportado por los países desarrollados para combatir la pobreza en los países del tercer mundo, 
se va en pagos de salario y estudios estratégicos de los técnicos o por mejor decir de los burócratas que 
abundan tanto en estos países, lo peor es que todos esos proyectos o estudios son de préstamos para 
combatir la pobreza, pero que no la combate y que nos dejan más endeudados que antes y que tenemos 
que pagar todos.


